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市議会の新体制が決定（P2~3）

戦 争 遺 跡 や 加 西 を ＰＲ
北 条 高 校 放 送 部 全 国 大 会 出 場

　北条高校放送部が、 
NHK 杯全国高校放送コンテスト 
の全国大会に出場しました。 
出品作の「LEGACY（レガシー）」は、 
鶉野飛行場跡や戦争遺跡などをテーマとし、
全国にその魅力を発信しました。

●  4 月臨時会（P4）

●  6 月定例会

     ●   議案審議（P5~8）

     ●   議決結果（P9）

     ●   一般質問（P10~15）
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市議会の新体制が決定

　6 月 2 日に開催された第 291 回定例会において、議長・副議長をはじめ、常任委員会委員、
審議会委員、一部事務組合議会議員が決定し、新しい体制がスタートしました。
なお、各委員の任期は 2 年間となっています。

　議長・副議長就任の挨拶

　会派の構成

会　派　名 人 数 代  表  者 会　　　　員　　　

２ １ 政 会・ 加 西 と も に 育 つ 会 
　　　　　　　　　　※統 一 会 派

７ 森 元 清 蔵
衣 笠 利 則　　佐 伯 欣 子　　下 江 一 将　
原 田 久 夫　　深 田 照 明　　森 田 博 美　

自 由 民 主 党・ 無 所 属 の 会 
　　　　　　　　　　※統 一 会 派

３ 黒 田 秀 一 深 田 真 史　　丸 岡 弘 満

令 和 新 風 加 西 ３ 中 右 憲 利 北 川 克 則　　高 見 博 道

日 本 共 産 党 １ 井 上 芳 弘

公 明 党 １ 土 本 昌 幸

※統一会派･･･複数の政党または会派で構成する一つの会派。

議長に 原田久夫議員、副議長に 中右憲利議員 を選出

　
　　　　　　　　　　　市民の皆様には、平素よ 

　　　　　　　　　　     り、市議会に対し深いご理 

　　　　　　　　　　　 解とご協力を賜り、心より 

　　　　　　　　　　　 感謝申し上げます。 

　　　　　　　　　　　　 6 月 2 日に開催されまし 

　　　　　　　　　　     た本会議におきまして、議 

 　　　　　　　　　　    員各位の御推挙により議長

の要職を務めさせていただくことになりました。光 

栄に存じますとともに、その責任の重大さを痛感い 

たしております。まだまだ毎日が勉強であり、未熟 

ではございますが、議員各位の御協力をいただきな

がら、市民の皆様が安全・安心に暮らせるよう、喫

緊の課題でありますコロナ対策をはじめ、市民の目 

線に立って加西市の発展と市民生活の向上のため、

誠心誠意、全力で取り組んでまいる所存です。 

　市民の皆様には新型コロナウイルス感染症に十分

御注意をお願いするとともに、今後も御指導御鞭撻

を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

　
　　　　　　　　 　 このたび、市議会の副議 

                                               長に選任いただき、身に余 

　　　　　　　　　　　る光栄と責任の大きさをひ 

　　　　　　　　　　　しひしと実感いたしており 

　　　　　　　　　　　ます。 

 　　　　　　　　　　　   現在はコロナ禍で大変困 

　　　　　　　　　　　難な時期にあります。市議

会の活動も、これまで実施してきました市民との意 

見交換会や懇談会など、大幅に制限されている状況

が続いています。このような状況におきましても、 

議長を補佐し、議長と協力して市民の皆様に寄り添

い、市民の皆様の声を行政に届け、その声を行政に

反映させていくよう努めてまいります。行政をチェ 

ックしつつ、共に加西市の繁栄を推し進めていくこ 

とができる議会を目指したいと思っております。 

　皆様の御協力を賜りながら、これから 2 年間精一

杯努めてまいる所存ですので、今後ともより一層の

御理解と御協力をお願い申し上げます。

副議長   中右　憲利議長    原田　久夫
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（主な所管事項）
　議会の会期や議案審議の方法などの議会運営、議会基本条例の検証
を含む議会改革に関することなど

　議会運営委員会（定数８人）

　常任委員会

委員長 黒 田 秀 一 副委員長 深 田 照 明
委 員 衣 笠 利 則 委 員 佐 伯 欣 子
委 員 土 本 昌 幸 委 員 中 右 憲 利
委 員 深 田 真 史 委 員 森 田 博 美

委員長 土 本 昌 幸 副 委 員 長 衣 笠 利 則
委 員 中 右 憲 利 委 員 深 田 照 明
委 員 深 田 真 史 委 員 丸 岡 弘 満
委 員 森 田 博 美 委 員 森 元 清 蔵

（主な所管事項）
　加西市の将来計画、広報、市役所の組織、職員
の人材育成、情報化、防災、市民参画、税金や市
の財政、入札、観光振興、幼保・学校教育、病院
に関することなど

建設経済厚生常任委員会（定数７人）総務常任委員会（定数８人）

（主な所管事項）
　高齢者や障がい者等への福祉施策、商工業・農
業の振興、道路や河川改修、住宅や上下水道の整
備、環境に関することなど

委員長 高 見 博 道 副委員長 下 江 一 将
委 員 井 上 芳 弘 委 員 北 川 克 則
委 員 原 田 久 夫 委 員 丸 岡 弘 満
委 員 森 元 清 蔵

　審議会委員・一部事務組合議会議員

名　　　称 定 数 委　　　　員

都 市 計 画 審 議 会 3 黒 田 秀 一　　佐 伯 欣 子　　下 江 一 将

播 磨 内 陸 医 務 事 業 組 合 議 会 2 中 右 憲 利　　深 田 真 史

北 播 磨こども発 達 支 援センター事 務 組 合 わかあゆ園議 会 2 高 見 博 道　　深 田 照 明

北 は り ま 消 防 組 合 議 会 2 原 田 久 夫　　丸 岡 弘 満

小 野 加 東 加 西 環 境 施 設 事 務 組 合 議 会 3 井 上 芳 弘　　衣 笠 利 則　　森 田 博 美

予算決算常任委員会（定数 15 人）

（主な所管事項）
　一般会計の当初予算、補正予算、決算に関すること

委員長 土 本 昌 幸 副委員長 衣 笠 利 則
委 員 全 議 員

　特別委員会 特別委員会は、現在は設置されていません。必要がある場合に置くことができます。

　3 つの常任委員会があり、議員は総務もしくは建設経済厚生のいずれかに所属すること 
になっています。予算決算は全ての議員で構成します。

（五十音順）
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議 案 審 議

第 290 回  令和 3 年 4 月臨時会      4 月 26 日

審議の様子は、インターネット中継や会議録検索シス

テムにて御覧いただけます。

4 月臨時会では、専決処分 1 件、条例 2 件、財産取得 1 件、財産処分 1 件、補正予算 1 件の計 6 件に

ついて審議を行いました。審議の経過について主なものを紹介します。

    安心して暮らすことのできる地域社会を目指して

          議案第 37 号　加西市感染症の影響を受ける市民等の人権擁護に関する条例の制定について

◆  議案の内容

感染症の影響を受ける市民等の人権擁護のために基本

理念を定め、市の責務や市民・事業者の役割を明確にし

て感染症を起因とする差別的取扱い等を未然に防ぎ、人

権侵害等の被害に対して適切に相談支援し、市民が安心

して暮らすことのできる地域社会の実現を目指すもの。

◆  質　疑

問
感染症の影響を受ける方々への差別や偏見につい

て、加西市の現状は。

答
現時点では、相談事案は正式に 

受けていません。

問
差別的取扱い等に関する定義に 

ついて。

答
条例では、不当な差別や偏見、誹謗中傷、権利利

益の侵害、その他の人権侵害と定義しています。 

 

差別する側と差別を受けた側で見解が異なることがあり

ますが、受けた側の主観が市の対応の出発点となると考

えます。

問
条例制定後の取組について。 

答
市民が正しい知識に基づいて適切に行動できるよ

うに、的確な情報発信に努めます。また、一般的

な啓発活動に加え、学校現場での助言など感染症に対す

る正しい知識を広め、人権啓発につなげます。

◆  討　論

 

・条文にあるように、感染者、医療従事者、施設関係者

に対する差別をなくし、感染症に対峙する体制を改めて

整えるためにも今回の条例制定は必要である。

◆  議決結果

全会一致で原案可決

◆  質　疑

問
予防費の増額について。 

答
PCR 検査費用の一部助成と新型コロナウイルスワ

クチン接種体制の確保について、国からの補助金

の延長、増額を受けて、今年度も引き続き加西病院での

PCR 検査費用の一部を助成し、また、ワクチン接種体制

を整えて接種本番に臨みたいと考えます。

問
商店街お買い物券・ポイントシール事業補助金に

ついて。

答
昨年度に引き続き、消費喚起と地域商業の活性化

を図るため、プレミアム分 20％の共通商品券事業 

とポイントシール事業を実施する予定です。

 

問
生活支援特別給付金事業について。 

答
新型コロナウイルス感染症による影響が長期化す

る中、低所得の子育て世帯に対し、実情を踏まえ

た生活支援を行う観点から、児童 1 人当たり 5 万円の給

付金を支給します。全額が国庫負担です。

◆  討　論

 

・多くの市民が望む新型コロナウイル 

スワクチン接種のスムーズな体制整備 

のための予算は非常に重要である。

◆  議決結果

全会一致で原案可決

賛成

賛成

PCR 検査・ワクチン接種

商店街お買い物券・ポイントシール事業

子育て世帯生活支援特別給付金

      ワクチン接種体制の整備、商店街お買い物券、子育て世帯生活支援特別給付金など

           議案第 41 号　令和 3 年度加西市一般会計補正予算（第 1 号）について

1 億 1,438 万 3,000 円の増

2,470 万円の増

4,090 万円の増
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議 案 審 議

 第 291 回  令和 3 年 6 月定例会   6 月 2 日～ 6 月 23 日

審議の様子は、インターネット中継や会議録検索シス

テム（8 月下旬掲載予定）にて御覧いただけます。

6 月定例会では、人事案件 4 件、条例 2 件、契約締結 1 件、補正予算 4 件の計 11 件について審議を行

いました。なお、人事案件 4 件、補正予算 1 件を除く議案を所管の常任委員会に付託し、審議しました。

審議の経過について主なものを紹介します。

◆  議案の内容 

マイナンバーカードの発行主体が市から地方公共団体

情報システム機構となり、手数料も同機構が設定するた

め、カードの手数料規定を削除するもの。

◆  質　疑

問
条例の改正の経緯及びマイナン 

バーカード手続の変更について。

答
デジタル改革法案の施行に伴い、マイナンバー法

の一部が改正され、国の責任においてマイナンバー

カードの発行や運用システムの安定性を高めていくとの

考えから、カードの発行を地方公共団体情報システム機

構に移管します。カードの発行手続に変更はありません。

問
マイナンバーカードの個人情報保護と市の役割は。

また、個人情報保護のルールの共通化ついて。

答
市は窓口業務の担当として、お預かりしたマイナ

ンバーカードの個人情報を責任をもって保護し、

また、機構においてはシステム全体のセキュリティ強化

をより一層図っていくものと考えます。また、現在は個

人情報保護の法律や条例が多数存在し、情報を扱う組織

ごとに異なる規定がデータ利用を阻害しているため、国

はルールを共通化することで、個人情報の円滑な保護と

データ利用の利便性を図りたい考えです。

◆  討　論

 
・デジタル化により個人情報保護のルールが一元化され、
自治体の情報が民間に流れることを心配する。背景にあ

る制度そのものについて、もっとしっかり議論する必要

があることを述べて、賛成する。

◆  議決結果

全会一致で原案可決

      九会学童保育園の新築移転

           議案第 47 号　加西市学童保育園の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定について

◆  議案の内容

九会第 1 学童保育園及び九会第 2 学童保育園を九会小

学校運動場に新設し移転するもの。

◆  質　疑

問
九会学童保育園の児童数と入園保留の現状は。 

答
令和元年度の在園者は 43 名、入園保留 5 名、令和

2 年度の在園者 44 名、入園保留 13 名でした。令

和 3 年 5 月末現在の在園者は、1 年生 20 名、2 年生 23 名、

3 年生 14 名の 57 名、入園保留が 7 名です。

問
新園舎完成後の入園保留の状況について。 

答
令和 3 年度は定員を 60 名に増員して入園保留の解

消を図りましたが、学童保育の需要が高まってお

り、入園保留の解消には至っていません。新園舎の収容

最大数は 75 名ですので、指導員確保を最優先課題とし

て取り組み、入園保留の解消に努めます。

問
送迎時の安全確保について。 

答
送迎時の進入は学校の北門のみとし、南門から左

折して出るルートとしています。出口は左折のみ

とし、安全のためにカーブミラーを設置します。

◆  討　論

なし

◆  議決結果

全会一致で原案可決

賛成

( 建設経済厚生常任委員会 )

      マイナンバーカードの手数料

           議案第 46 号　加西市手数料条例の一部を改正する条例の制定について
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                  議案審議 6 月定例会

      加西特別支援学校のスクールバス購入

           議案第 48 号　加西特別支援学校スクールバスの購入契約の締結について

◆  議案の内容

加西特別支援学校スクールバスの老朽化に伴い、新た

にスクールバスの購入契約を締結するもの。

◆  質　疑

問
購入の経緯と新しいバスの特徴について。 

答
現在使用しているスクールバスは購入後 25 年が経

過し、老朽化が著しいため新たに購入します。バ

リアフリーで安全安心に乗り降りができるようにノンス

テップバスを採用します。従来は車椅子利用の児童生徒

の乗降には、介助員や教師が介添えして座席に座らせて

いましたが、車椅子のまま乗り降りが可能となります。

問
スクールバスで通学する児童生徒数と今後の利用

見込みについて。

答
今年度は小学部・中等部・高等部を合せた 45 名の

うち 26 名がスクールバスを利用しています。新し

くノンステップバスを導入することにより、車椅子利用 

 

の児童生徒が乗降しやすくなるため、利用者は増えてい

くのではないかと考えます。

問
通学以外の使用について。 

答
遠足などの校外学習、北条高校や小野特別支援学

校など他校との交流に使用しています。現在使用

しているバスは排出ガス規制を満たしておらず、一部地

域を走行できませんが、新しく導入するバスは排出ガス

規制を満たしているため、規制区域内の施設等への送迎

も可能となります。

◆  討　論

なし

◆  議決結果

全会一致で原案可決

◆  議案の内容

新型コロナウイルス感染症の収束が見通せない状況を

踏まえ、市民生活及び経済活動を支援するため、一般会

計から 3 億円を繰り入れ、令和 3 年 7 月から水道料金を

6 カ月間減免するもの。 

     【概要】家庭用：全額を減免 

                    業務用・公会堂用：基本料金を減免

◆  質　疑

問
昨年の水道料金減免の実績に 

ついて。

答
令和 2 年 6 月検針分から半年 

間、家庭用の水道料金の全額、 

業務用等の基本料金を減免しました。 

減免額は家庭用で約 3 億 200 万円、業務用等で約 2,600

万円の合計 3 億 2,800 万円です。 

　財源は、兵庫県企業庁が実施した県水道料金 3 カ月減

免分の約 1 億 1,000 万円、市の一般会計繰入金 2 億 1,000

万円、不足分 800 万円を水道事業会計が負担しています。

問
長引くコロナの影響に対しての減免というなら、

家庭用のみならず業務用の基本料金を超える部分

についても減免すべきでは。

答
経済活動に特化した減免という意味では、水道料

金以外のところで持続化給付金など総合的な補助

で対応しています。

問
水道事業会計補助金の財源は。 

答
昨年同様、ふるさと応援基金を活用し、広く全て

の市民に対して支援を行っていきたいと考えてい

ます。今後、国の臨時交付金等が交付される場合は、財

源をふるさと応援基金から臨時交付金等に変更すること

も含めて検討します。

◆  討　論

なし

◆  議決結果

全会一致で原案可決

      水道料金の 6 カ月間の減免

          議案第 50 号　令和 3 年度加西市水道事業会計補正予算（第 1 号）について
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                  議案審議 6 月定例会

◆  質　疑 
 

問
車両購入後の運行や乗客数などの見通しと費用対

効果は。

答
車両導入に当たり、運賃収入を上げ、収益効率を

高める投資というよりも、公共交通機関としての

役割と責任を安定的に担うための投資と考えています。

問
車両の耐用年数は過ぎており、メンテナンスや部

品調達にも費用がかかるのではないか。

答
ＪＲでこまめにメンテナンス 

されており、またエンジン等 

は交換してあるため、すぐに不具 

合が起こるものではありません。 

「キハ 40」は全国に 500 両以上残っているので、部品調

達も融通が利くと考えています。

問
小規模保育所とはどのような施設 

か。また、市内の待機児童数は。

答
4 月 1 日時点の待機児童はゼロ歳 

児 1 名、1 歳児 1 名の 2 名、特定 

の保育所への入所希望等による入園保留児童は 15 名で

す。この待機児童と入園保留児童の解消を図るため、小

規模保育所の設置、運営法人の募集手続を進めてきまし

た。小規模保育所の施設基準、職員配置は通常の保育所

と同様ですが、満 3 歳未満の乳幼児が対象で、利用定員

は 6 ～ 19 名です。2 園が開園します。

問
交付金の内容について。 

答
コロナ禍で日本酒の消費が 

低迷し、山田錦の生産抑制 

が行われている状況で、農家の生産意欲と山田錦の産地

を維持するため、令和 2 年産の山田錦を作付、出荷した

農家に交付金を支給します。対象農家は約 450 名で交付

単価は 10 アール当たり 5,000 円の予定です。

問
ビジネスコンテスト運営委託料の事業内容と賞金

の財源は。

答
地域資源を生かした創業や地域課題の解決につな

がる革新的なビジネスプランを募集し、コンテス 

トを行います。優れたビジネスモデルには賞金を授与し、 

 

創業や事業展開の支援に取り組みます。事業運営はノウ

ハウを持つ事業者に委託し、商工会議所との連携や様々

なコネクションを活用して充実させたいと考えます。市

内事業者からの寄附を賞金に活用させていただきます。

問
電子商品券事業補助金の内容と実施 

予定時期について。

答
消費喚起による経済活性化とキャッ 

シュレス決済の普及促進のため、市 

内共通商品券の発行と電子化に取り組みます。電子化に

より運営事務の軽減や利用者の利便性が向上します。今

年度は従来のねっぴー商品券も実施しますが、来年度以

降は利用状況や事業効果など総合的に判断し、発行の有

無や発行割合等を検討していきます。今秋以降の実施に

向け進めています。

問
補助金の内容について。 

答
市内事業者が脱炭素化に貢 

献する設備投資を行った場 

合に、経費の一部を補助します。 

再生可能エネルギー設備は対象経 

費の 3 分の 2 で上限 3,000 万円、省エネ設備は対象経費

の２分の１で上限 1,000 万円とし、6,000 万円を予算計

上しています。市内の中小企業者に限定せず、既存の産

業団地や現在造成中の加西インター産業団地への進出企

業も利用していただきたいと考えています。

◆  討　論

 

・車両の運行計画や維持管理コストについての明確な答

弁もなく、その計画すらない。約 2 億円の行き違い設備

に加え、さらなる投資は本当にいいのか。市の負担あり

きではなく、クラウドファンディングを実施し、鉄道自

ら資金調達の努力をすべきだ。

 

・車両が故障すれば、運行に支障を来す。来年早々に車

検もあり、１カ月間１両が使えないので、早急にもう 1

両を購入する必要がある。法華口駅の交差設備の効果が

出て、通勤・通学客が増えており、これからも増える可

能性が高い。

 

　◆  議決結果

賛成多数で原案可決

      北条鉄道の車両購入、電子商品券、脱炭素化設備等導入促進補助金など

          議案第 49 号　令和 3 年度加西市一般会計補正予算（第 2 号）について

ビジネスコンテスト

小規模保育所整備
脱炭素化設備等導入促進補助金

北条鉄道の車両購入

電子商品券

原案に賛成・修正案に反対

原案に反対・修正案に賛成

( 本会議 )

( 本会議 )

山田錦産地維持交付金

2,900 万円の増

6,820 万 1,000 円の増

2,050 万円の増

1,000 万円の増

2,350 万円の増

6,000 万円の増
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      新型コロナウイルス感染症生活困窮者自立支援金を支給

          議案第 52 号　令和 3 年度加西市一般会計補正予算（第 3 号）について

◆  議案の内容

新型コロナウイルス感染症による影響が長期化する

中、既に総合支援資金の再貸付が終了するなどにより、

生活に困窮する世帯を支援するため、国が行う「新型コ

ロナウイルス感染症生活困窮者自立支援金」を最長 3 カ

月支給するもの。 

    【支給額（月額）】単身世帯：6 万円 

                      　　 　  2 人世帯 ：8 万円 

                    　　　     3 人以上世帯：10 万円 

　　　　　　　  　　※ 生活保護受給世帯を除く

◆  質　疑

問
支給対象者について。 

答
社会福祉協議会が実施する緊急 

小口資金等の特例貸付について、 

総合支援資金の再貸付けの限度 9 カ月 

を借り終わった方や再貸付けが不承認となった方、再貸

付けの申請に至らなかった方など、これ以上貸付けが受

けられない方のうち、収入要件や預貯金の資産要件、求

職活動等の要件を満たす方が対象となります。

問
貸付けなどの状況から対象者は把握しているのか。 

答
6 月 11 日現在で総合支援資金を 9 カ月間借りてい

るのは 63 世帯で、単身世帯が 24 世帯、2 人世帯

が 14 世帯、3 人以上の世帯が 25 世帯です。さらに貸付

不決定や申請ができなかった方が含まれます。対象とな

る方には案内の通知を送ります。

問
市内の生活困窮者の現状や緊急小口資金及び総合

支援資金の貸付状況について。

答
令和 2 年度末の生活保護受給者は 140 世帯 171 人

で、前年度より 13 世帯 20 人の減少となっています。

令和 2 年度の生活保護相談は 101 件で前年度より 15 件

増え、生活困窮相談は 192 件で前年度より 102 件の増加

となり、大幅に増えている状況です。 

　緊急小口資金は、令和 3 年 5 月末現在、203 人で 3,675

万円、総合支援資金は 127 人で 6,600 万円の貸付けとなっ

ています。貸付申請が多かった令和 2 年度前半に比べて、

数字的には落ち着いてきている状況です。

◆  討　論

なし

◆  議決結果

全会一致で原案可決

                  議案審議 6 月定例会

◆  議案の内容

 【収入】補助金　2,568 万 9,000 円 

                         一般会計からの補助金

◆  質　疑

問
補助金の内容について。 

答
国の建築物耐震対策緊急促進事業による補助金で

す。耐震化が目的のため、耐震性能が基準より低い、

本館棟の建て替えとなる新病院棟部分の設計から工事ま

での一連の耐震化事業が補助対象です。今年度の補助対

象は建設工事基本設計委託費ですが、来年度に計画して

いる実施設計費、それ以降の建設工事費も補助対象とな

ります。

問
補助率について。 

答
基本設計や実施設計など耐震化のための計画につ

いては、かかった費用の 2 分の 1、工事については、 

 

かかった費用の 3 分の 1 を限度に補助されます。

問
新病院建設の基本設計から施工までの流れについ

て。

答
現在基本設計の入札準備中で、今年度に基本設計

を行って面積や建物規模等全てを確定し、来年度

に実施設計、そして建築となります。今年度末には、今

後の進め方として、従来のように設計と施工を分けて発

注するか、あるいは設計と施工を一括発注するデザイン

ビルド方式にするか決定します。

◆  討　論

なし

◆  議決結果

全会一致で原案可決

      加西病院改築の基本設計に係る耐震対策のための補助金

          議案第 51 号　令和 3 年度加西市病院事業会計補正予算（第 1 号）について

新型コロナウイルス感染症 
         生活困窮者自立支援金

申請の手引き

○ ○ ○ ○ ○
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　第２９１回　令和 3 年 6 月定例会　議決結果一覧　　令和 3 年 6 月 2 日～ 6 月 23 日

議　　　案

北

川

克

則

高

見

博

道

下

江

一

将

佐

伯

欣

子

深

田

照

明

原

田

久

夫

井

上

芳

弘

中

右

憲

利

黒

田

秀

一

丸

岡

弘

満

深

田

真

史

森

元

清

蔵

衣

笠

利

則

森

田

博

美

土

本

昌

幸

議決結果

議案第 42 号 
教育長の任命につき同意を求めるこ
とについて 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × ○ ○ ○ 議
長

原案可決 
（賛 12、反 2）

　■全会一致で同意、可決した議案

　■賛否の分かれた議案（採決順に掲載）　　　　　　　　　　　　　　　　○…賛成　×…反対

令和 3 年 6 月 2 日

令和 3 年 6 月 23 日

議 案 第 ４ ３ 号 監査委員の選任につき同意を求めることについて

議 案 第 ４ ４ 号 公平委員会委員の選任につき同意を求めることについて

議 案 第 ４ ５ 号 固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めることについて

議 案 第 ４ ６ 号 加西市手数料条例の一部を改正する条例の制定について

議 案 第 ４ ７ 号 加西市学童保育園の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定について

議 案 第 ４ ８ 号 加西特別支援学校スクールバスの購入契約の締結について

議 案 第 ５ ０ 号 令和３年度加西市水道事業会計補正予算（第１号）について

議 案 第 ５ １ 号 令和３年度加西市病院事業会計補正予算（第１号）について

委員会提出議案第１号 加西市議会委員会条例の一部を改正する条例の制定について

委員会提出議案第２号 加西市議会会議規則の一部を改正する規則の制定について

議 案 第 ５ ２ 号 令和３年度加西市一般会計補正予算（第３号）について

議　　　案

北

川

克

則

高

見

博

道

下

江

一

将

佐

伯

欣

子

深

田

照

明

衣

笠

利

則

井

上

芳

弘

中

右

憲

利

黒

田

秀

一

丸

岡

弘

満

深

田

真

史

森

元

清

蔵

原

田

久

夫

森

田

博

美

土

本

昌

幸

議決結果

議案第 49 号　修正案 
令和 3 年度加西市一般会計補正予算

（第 2 号）に対する修正動議 
× × × × × × × × ○ ○ ○ ×

議
長

× ×
修正案否決 

（賛 3、反 11）

議案第 49 号 
令和 3 年度加西市一般会計補正予算

（第 2 号）について 
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

議
長

○ ○
原案可決 

（賛 11、反 3）
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一 般 質 問
6 月 10 日、11 日の本会議では、11 名の議員が一般質問を行い、

                         市政全般にわたり活発な議論が展開されました。
                         主なものを紹介します。（発言順に掲載）

第 291 回   令和 3 年 6 月定例会

審議の様子は、インターネット中継や会議録検索システム（8 月下旬掲載予定）にて
御覧いただけます。

問
第 2 期加西市地域創生戦略

のうち、会派から要望書を

提出した施策 4-14 北条高校活性

化支援の充実について伺いたい。

まず今後のアフタースクールゼミ

についてはいかがお考えか。

答
コロナ禍で先行きが見通せ

ない中、今年度は授業の動

画を決まった時間にオンラインで

配信し、受講生は自宅でその時間

に視聴、学習し、分からない点は

リアルタイムで質問ができる授業

形態を想定しています。まずはこ

のやり方から始めて、効果検証を

してより有効な方法へと改善を加

えていきたいと考えています。

問
今、時間も講師も選べるオ

ンライン家庭教師を提供す

る業者は多く、教科や英会話の個

別指導を受けられるようになって

いる。クラブ活動とも両立しやす

く、団体割引等で安くしてもらい、

活性化協議会の予算の範囲で補助

してもらうのはいかがか。また、

クラブ活動の指導者が先生の中に

いない場合、指導実績のある外部

の方に可能な条件を提示し、指導

をお願いしてはいかがか。

答
個別指導では生徒の自己負

担が増え、受講生の数に比

例して協議会の負担も増えるた

め、今年度は授業形式を選択しま

した。今後は個別指導という選択

肢も持ちながら高校と協議、検討

していきます。また、部活動の取

組の主体は学校ですので、協議会

としては、学校に提案した上で協

議をしていきたいと考えます。

問
市長は要望に関していかが

お考えか。

答
（市長）令和新風加西でしっ

かり文書にして要望いただ

いたこと、感謝申し上げます。 

　北条高校が選ばれないことと、

加西市が住む場所として選ばれな

いことの原因は基本的に同じと感

じ、魅力を高めて選ばれる高校に

するために活性化協議会を立ち上

げました。学力アップは魅力アッ

プのための大きな要素です。また、

クラブ活動も進学を決める際の大

事な選択要素であり、指導力のあ

る講師を迎えることは大事ですの

で、こういう方はどうかというこ

とも含めて、どんどん提案してい

ただけたらと思います。

北条高校活性化支援の充実について

中右　憲利  議員

（令和新風加西）
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一般質問 

問
給食費徴収の現状は。 

答
学校給食費は、PTA 地区委

員の方が町内の家庭を 1 軒

1 軒訪問してお金を預かり、それ

をまとめて学校指定の給食会計口

座に入金していただいています。

担当教職員はその入金を確認後、

教職員分の給食費を合わせた全額

を加西市給食センター指定の預金

口座に振り込んでいます。

問
現状の給食費徴収方法のメ

リット・デメリットは。

答
メリットは、保護者の顔が

見える形で集金するため、

100％の集金を見込むことができ

ることです。デメリットは、PTA

役員の方や保護者、教職員等がお

金を扱う手間や負担が大きいこと

です。

問
加西市の公会計化のスケ

ジュールは。

答
公会計化とは学校給食費を

地方公共団体の会計に組み

入れ、学校で行っている徴収事務

などを地方公共団体が実施するこ

とで保護者や教職員の負担軽減を

図る取組です。文部科学省のガイ

ドラインでは 2 年の準備期間を想

定しているため、加西市でも準備

期間を 2 年として令和 5 年 4 月運

用開始としています。準備作業は、

給食管理システムの購入、児童・

生徒のデータ入力、金融機関等と

の調整、保護者への周知、財務会

計規則等の整備、担当職員の配置

等を考えています。ただし、令和

3 年度は給食管理システムの購入

予算を計上していないため、準備

作業の大半は来年度になります。

公会計化の早期開始を

要望いたします。また、今は給食

の米飯やパンの加工代金を加西市

が半額補助していますが、その増

額や第 3 子から無償化をする給食

費一部無償化、そして将来的には

全ての児童の給食費完全無償化も

真剣に検討していただくことを要

望いたします。

■その他の質問項目

・ 県道高砂加古川加西線の道路整

備について

・ 国道 372 号線バイパスなど道路

整備の進捗について

・ 鶉野飛行場周辺道路の安全対策

について

深田　照明  議員

（21政会・加西ともに育つ会）

学校給食費の公会計化について

問
ケアラーの実態調査を行っ

て現状を把握しているのか。

答
（健康福祉部）市独自で実態

調査を行ってはいませんが、

4 月に県が関係機関を対象にアン

ケートを実施し、現在集計中です。

加西市では、介護のために退職さ

れる方もありますが、経済的に困

難な状況に陥ったり、ひきこもり

や鬱状態になった方は、現状では

把握していません。 

（教育委員会）学校では教職員に

よる日常的な観察や情報を得やす

い関係づくりに努め、さらに、ス

クールカウンセラー（SC）やスクー

ルソーシャルワーカー（SSW）が

相談業務や日常観察等に従事し、

専門的立場から支援できるように

しています。現在ヤングケアラー

として対応している案件はありま

せん。

問
今後の支援の在り方を問う。 

答
（健康福祉部）連携会議な

どのネットワークを活用し

て、より一層細やかな情報共有に

努め、現状を把握したいと考えま

す。ケアラーが独りで問題を抱え

て社会と断絶される状態にならな

いよう、広く市民にケアラーの存

在を周知し、近所の方に相談でき

る雰囲気づくりに取り組むと同時

に、適切な公的サービスを提供し

て家庭の負担を軽減するよう支援

していきたいと考えます。 

（教育委員会）福祉部局と連携し

た悩み相談の窓口を設置し、周知

を図るとともに、今年度 1 名増員

で 2 名となった SSW が十分機能

するように、教職員との情報交換

や連携を推進します。また、国は

2022 年から 2024 年の 3 年をヤン

グケアラー認知度向上の集中取組

期間と位置づけており、加西市も

まず子供達の実態把握を最重要視

しながら、各関係機関との連携強

化に努めたいと考えます。

数年前に市内の団体が

「障がい者の兄弟姉妹や本人の支

援について考えるフォーラム」を

開催され、兵庫教育大学学校教

育学研究「過剰な家庭内役割を担

う中学生」という論文も発表され

ていることからも、支援が必要で

あっても表面化しにくい実態があ

り、子供らしい暮らしができずに

つらい思いをしているヤングケア

ラーを救っていく必要がある。

丸岡　弘満  議員

（自由民主党・無所属の会）

ケアラー・ヤングケアラー支援について

要望

意見
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一般質問 

問
教育振興の今後の展望につ

いて。

答
（教育長）「教育はまちづく

り」と言いますが、子育て

世代に加西市での教育を選んで

もらえる特色ある教育を、本気

で実践しなければなりません。加

西 STEAM 教育や給食を軸とした

食農教育もその一つで、教育の

ビジョンを表明していく上で、新

しい形の教育に挑戦することは大

変大事であると思っています。加

西市の特色ある教育が多くの市民

の期待に応える魅力あるものとな

り、また、実効性のあるものとす

るために、しっかりとした教職員

の人員体制、教育環境を整えてい

く必要があります。そして、ソフ

ト、ハード両面からの視点で中長

期の学校の在り方、ありたい姿を

素案に示し、多くの方と意見を交

えながら、総合的に、市役所一体

となって取り組んでいきたいと考

えます。

問
加西 STEAM 教育について。 

答
第 3 期教育振興基本計画の

策定を機に、学校教育を中

心として加西 STEAM 教育を中核

に置いた教育の振興を重点施策に

しています。科学の S、技術の T、

工学の E、芸術・教養の A、数学

の M の 5 つの要素の頭文字を取っ

て STEAM と呼んでいます。兵庫

県では一部の高校に先行的に導入

されています。 

　加西 STEAM 教育は、各校の創

意工夫によりテーマを設定して展

開します。ふるさと創造会議や地

元企業の協力を得て進めようとし

ている学校もあります。教育委員

会からも北条高校や播磨農業高

校への協力要請、兵庫県教育委

員会への支援要請をし、また、兵

庫教育大学や岡山大学、さらには

STEAM 教育の視点をまちづくり

に取り入れている先進市町との協

力連携を現在調整しています。県

下の小中学校に先駆けて STEAM

教育への取組を推進し、加西市の

児童生徒に、AI 時代を生き抜き、

探究的な見方や考え方を働かせ、

現実的な課題を解決する力を身に

つけてほしいと考えます。

ICT 活用環境の充実に

向け、ICT 技術サポート体制のさ

らなる強化を求める。

教育振興について

北川　克則  議員

（令和新風加西）

要望

問
農地の維持、後継者の育成

についての市の方針は。

答
「人・農地プラン」の実質化

により、集落営農組織や認

定農業者への農地集積を図り、若

者や女性オペレーターの免許取得

の補助を行っています。 

    また、農家だけで賄えないため、

非農家の参加を促し、新規就農者

が営農組合・農会の構成員として

活躍できるよう助言しています。

問
農作業の省力化・効率化に

は、ICT 等を活用したスマー

ト農業の推進が重要。加西市をス

マート農業の推進拠点にし、研究

も含めて取り組んでいってはどう

か。ただし、費用もかかるので、

支援制度も充実させてほしい。

答
市内営農組合では水管理シ

ステムやドローンを導入し

ているところもあります。現状で

は、集落営農組織連絡協議会が先

進地を視察し、研究や効果検証を

行い、市内に広めることが有効で

はないかと考えています。 

    新技術の導入や省力化について

は、国・県の補助金の活用、市の

機械補助や施設園芸農家向けの環

境制御技術導入への支援も行って

いきます。

問
鶉野の次世代施設園芸モデ

ル団地を中核とし、「施設園

芸のまち」を標榜していくべきで

は。また、植物工場の研究をして

いる市内企業もあるが。

答
植物工場等への法人参入に

つきまして、市としても積

極的に進めていきたいと考えてい

ます。

問
加西市は農業分野の教育・

研究機関が集約され、恵ま

れた環境にある。子供の頃から、

農業に特化した人材を育成するプ

ログラムも考えていく必要がある

のではないか。

答
（市長）今そういう質問を

されることが、私としては

心外です。本当に一生懸命取り組

んでいます。新しい人材も出てき

ていますので、そんなに悲観的に

考えていません。人づくりは大変

重要なので、引き続きその視点を

持って進めていきたいと思ってい

ます。

■その他の質問項目

・ デジタル化について

・ 鶉野の地域活性化拠点施設につ

いて

加西の農業の今後について

深田　真史  議員

（自由民主党・無所属の会）
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一般質問 

問
安全安心のまちづくりにつ

いて、今年の 3 月に新しい

防災ハザードマップが全戸配布さ

れました。この新しい防災マップ

の変更内容や改善点についてお聞

きします。

答
5 月 20 日の災害対策基本法

の改正に伴い、大雨洪水警

戒レベルの 3 から 5 が変更された

ため、避難情報の変更表示を掲載

しています。また、避難行動要支

援者の個別避難計画作成が努力義

務となり、社会福祉協議会と連携

して進めていきたいと考えます。

さらに 1000 年に 1 度の大雨によ

る洪水浸水想定区域等の追加、各

家庭の避難計画に活用できるマイ

避難カードを作成しています。

問
防災マップ配布後の対応に

ついてお伺いします。防災

対策で大切なことは、早期の避難

と日頃からの訓練であります。災

害周知や避難についても地域に

よっては変わってくると思われま

すので、どのように対応されるの

か、お聞きします。

答
地域により想定される災害

も違うため、地域ごとに避

難訓練等を行っていきたいと考え

ます。コロナ収束後は地域で避難

訓練を行い、防災マップを使って

避難カードに書き込むような形で

実施したいと考えます。今年度は、

社会福祉協議会や社会福祉法人協

議会と連携した社会福祉施設等で

の避難計画や訓練、また福祉避難

所の設置訓練等を行う予定です。

問
自力で避難できない場合の

誘導ですが、現状について

お聞きします。以前は地域ごとの

取組があったと伺いました。

答
災害の際に自分で避難でき

ない災害時要援護者につき

ましては、毎年民生委員を中心に

避難の際の援助の必要性等を確認

し、その情報を基に台帳を作成し

ています。避難訓練等が行われる

際に活用していますが、昨年今年

と訓練の場がなく、実践での活用

ができていない状況です。

■その他の質問項目

・ 新型コロナウイルスのワクチン

接種について

・ 低入札価格制度について

土本　昌幸  議員

（公明党）

安全・安心のまちづくりについて

問
釜坂トンネルの実現に向け

て、加西市はどのようなイ

メージを持っているのか。

答
新規事業の採択において重

要な費用便益比による経済

効果、投資的効果の評価は難しい

と考えますが、便益だけでなく産

業でのつながり、観光や医療、防

災面なども加味する必要があると

考えます。このような点をアピー

ルし、事業採択に向けて頑張って

いきたいと考えます。

問
平成 7 年に釜坂峠のトンネ

ル化を目標とする県道下滝

野市川線釜坂整備促進期成同盟会

が設立され、要望活動が行われて

きたが、今現在の動きは。

答
平成 20 年策定の県の新行

革プランにおいて公共事業

が見直され、当面事業着手を見合

わせる箇所として位置づけられま

した。しかし、新行革プランは 10

年スパンであるため、平成 29 年

度に要望活動を再開し、加西市長、

市川町長、両市町選出の県会議員

による要望活動を続けています。

問
最近の要望内容は。参考資

料等があっての要望なのか。

答
現在、加西インター産業団

地 1-2 工区で 2024 年 4 月

に新工場稼働、また 1-1 工区で 2

社の進出決定が発表され、まさに

インター周辺の社会、経済情勢が

大きく変わっています。県の社会

基盤整備プログラムの次期改定で

ある令和 5 年度に向け、今後数年

後には通勤需要や経済の動きが大

きく変わることをアピールして要

望活動を続けている状況です。

問
釜坂トンネルに関する市長

の動きは。

答
（市長）県としては事業効果

が出るものを優先されます

が、地域の状況や歴史的あるいは

人の現実的なつながり等地元にし

か分からない部分があるため、優

先順位が高まるように協力してい

ただきたいというスタンスです。

市としては、歴史的な社会的背景

も含めて、必要度を言葉として申

し上げていく必要があると思って

います。加西市全体で関心を高め、

いろいろな形で協力をいただきた

いと思っています。

黒田　秀一  議員

（自由民主党・無所属の会）

釜坂トンネルの実現に向けて
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一般質問 

問
学校給食の現状と課題につ

いて。

答
令和 3 年 1 月から、2 セン

ター方式となり、北部学校

給食センターで約 1,500 食、南部

学校給食センターで約 1,800 食を

調理、提供しています。給食セン

ターに配置した各 2 名の栄養教諭

を中心に、食に関する知識や栄養、

食習慣、食事マナー等に関する食

育指導や食育だよりの発行を各学

校で展開しています。地産地消の

推進として、米は全て市内産のヒ

ノヒカリを使用し、野菜類は愛菜

館や播磨農業高校、神戸大学、JA

兵庫みらい等から購入していま

す。また、農政課と連携して市内

産の食材の使用率向上に努めてい

ます。 

　学校給食を軸とした食農教育を

進める上で、市内産の食材や市内

の生産農家を意識して食材を選

び、地域で農業や食の循環につな

がる食育を展開することが大切で

あると考えています。市内産の食

材の調達には時期と量に限りがあ

りますが、農政課を通じて生産農

家と話し合い、食材の栽培を依頼

することができました。今後も地

元の生産農家とつながり、環境に

も健康にも配慮した地元野菜を学

校給食に取り入れるなど、食育の

取組を拡充したいと考えます。

問
令和 3 年度の食育の取組及

び計画について。

答
4 月から、学校教育課に給

食係を設置し、食育専門員

を配置しました。生産農家の訪問

や給食食材への地元産野菜の利用

について協議しています。また、

今年度は教職員に加え調理員に

も食育への理解を高めてもらおう

と、食育をテーマにした教育講演

会の開催を予定しています。令和

3 年は、加西市ならではの食育の

取組が本格的に始まる最初の年に

したいと考えます。

問
各学校で食育について取り

組んでいる事例は。

答
各学校を栄養教諭が訪問し

て食育の指導をしたり、子

供たちが考えた給食メニューが実

際に並ぶこともあります。また、

給食メニューの食材を提供した生

産者を紹介するなど、食に関する

意識を高める取組をしています。

学校給食における食育の取組について

佐伯　欣子  議員

（21政会・加西ともに育つ会）

問
地域を担っていく人が減る

ことについて、ある程度の

人口がなければ、交通の便や福

祉など様々なところに関係してき

ますので、人口増対策は引き続き

取り組んでいただきたいと思いま

す。市長の任期も残り 2 年となり

ますが、人口増の目標を今後も掲

げていくのか、また違う目標設定

とされるのか。改めて市長に伺い

ます。

答
（市長）3 期目が半分過ぎ、

市長に就任して 10 年が過

ぎたタイミングで、令和 2 年国勢

調査の速報値が出ました。これま

でやってきた施策に全く意味がな

かったとは言えない数字であると

思っています。 

　しかしながら、政治家としての

目標は、5 万人都市の再生を引き

続き持ち続けていきたいと思って

います。5 万人都市再生について、

地方都市として自立し、また持続

可能な都市であり続けるために

は、5 万という数字は大変重要で

あるという思いを持っています。

その意味で、この 10 年間の全て

の施策は、人口が増えるようにと

いう思いでやってきました。 

　私自身は、民生安定が市として

も自分の施政としても一番重要で

あると思っています。民生安定と

直接つながらないような、例えば

地域活性化拠点施設や風土記事

業も、大きな視点で見れば当然

民生安定につながると考えていま

す。人が増えていく地域をつくる

には、市の総合的魅力を高めてい

く、加西市といえば何々と言われ

るような、ブランドをたくさん打

ち立てていくことが必要であると

思っています。その意味で、今あ

らゆることに挑戦しているところ

です。若い女性をさらに意識して、

加西市に住もうと思ってもらえ

るような施策を強調していくこと

や、他市に先駆けて魅力的な施策

を打ち出すことも必要ではないか

と思っています。国勢調査の中身

をしっかり分析して新たな施策を

展開できるよう頑張りますので、

ご協力をよろしくお願いします。

■その他の質問項目

・ 加西インター産業団地について

・ 加西インター周辺圃場整備につ

いて

・ 兵庫県知事選挙について

人口増対策について

高見　博道  議員

（令和新風加西）
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一般質問 

問
コロナ禍で全国的にも生活

保護の申請相談が増えてい

るとお聞きしますが、加西市の状

況についてお尋ねします。

答
令和 2 年度の生活保護の申

請件数は、全国的には対前

年比で約 2.3% 伸びています。令

和 2 年度末の加西市の被保護世帯

は 140 世帯、被保護人数は 171 人

で、対前年比で世帯数はマイナス

13、被保護人数ではマイナス 20

となっています。減少の主な要因

は、高齢者の死亡廃止が多かった

こと、新型コロナウィルス感染症

対策として国や県、市、社協等が

行った給付金事業や貸付事業によ

り一時的に生活維持が図られたた

め、生活保護を申請するまでに至

らなかったことなどが考えられま

す。令和 2 年度の相談件数は 101

件、対前年比で 15 件の増加です。

問
相談件数は増えているわけ

ですから、コロナ禍で生活

が困難になってきている状況だと

思います。国会でも、コロナ禍で

大変な時期には、権利としての生

活保護の申請が大事だということ

が議論され、その中で扶養照会の

考え方についても議論がありまし

た。厚生労働省から扶養義務の取

扱いについて指示があったとお聞

きしていますが。

答
扶養義務調査において、申

請者の生活歴等から特別な

事情があり、明らかに扶養ができ

ないものの判断基準について緩和

されたところです。

問
自動車の保有が認められる

条件についてお尋ねします。

答
障がいのある方が通勤する

場合、公共交通の利用が著

しく困難な地域に居住する方が通

勤する場合などとなっています。

問
障がいにより正規の就労は

困難で、就労支援など訓練

のために通園する場合、障がいの

状態に合わせて改造した自動車を

活用することは十分可能だと思い

ますが。

答
障がいのある方でも、生活

を便利にするための使用は

認められず、収入を得て自立につ

ながる場合に認められています。

ご指摘の場合については、よく相

談して判断したいと考えます。

生活保護の申請について

井上　芳弘  議員

（日本共産党）

問
福祉分野における防災につ

いて。高齢者や障がい者な

どの災害時要配慮者は、長期の避

難所生活により生活機能の低下な

ど 2 次被害が起こり得る。これを

防ぐため避難所生活の早い段階、

もしくは事前に福祉ニーズを明確

に把握し、支援していく体制の構

築が必要である。兵庫県では防災

と福祉の連携促進モデル事業とし

て、ケアマネージャーや相談支援

専門員が平常時のサービス利用計

画作成の際に、地域の自治会とと

もに避難のための個別支援計画の

作成に取り組んでいる。このモデ

ル事業の加西市での取組状況は。

答
加西市では、令和元年度か

ら防災と福祉の連携促進モ

デル事業による個別支援計画作成

業務の訓練等を実施しています。

令和元年度は繁昌町と鶉野中町に

おいて、区長の放送を訓練開始の

合図として自宅から公民館までの

避難訓練を行い、この際に福祉的

な個別支援を必要とする方にも対

応する訓練を行っています。今後

の訓練では個別支援計画の作成も

取り入れたいと考えていますが、

令和 2 年度は実施することができ

ず、非常に残念な結果となりまし

た。今後は、ケアマネージャーを

はじめとする福祉専門職の協力を

得ながら避難訓練を行い、個別支

援計画の作成も進めていきたいと

考えます。

問
福祉分野における防災の強

化に向けた研修等の実施予

定は。

答
福祉分野における防災訓練

としては、社会福祉法人連

絡協議会と加西市社会福祉協議

会、加西市が元大阪市の防災監を

講師に招き、福祉施設での避難所

運営マニュアル等を作成する研修

を 2 年続けて行っています。今年

度も実施予定で、福祉専門職が県

主催の研修を受講した上で参加い

ただくこととし、専門職の資質向

上に特化するような訓練を検討し

ています。実施時期は令和 4 年 2

月から 3 月の予定です。

■その他の質問項目

・ 加西市の水稲について

・ ふるさと創造会議について

防災対策について

下江　一将  議員

（21政会・加西ともに育つ会）
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  加西市議会ホームページのご案内

議会の日程や議案の審議結果など

を掲載しています。

また、これまでに発行された議会

だよりや本会議、委員会の映像、会

議録も見ることができます。

ぜひ、ご活用ください。

スマートフォンでご覧いいただく

場合は、下記 QR コードをご利用く

ださい。

■ 請願・陳情について

請願書・陳情書はいつでも提出で

きますが、受付日によって審査が次

の定例会になることがあります。

9 月定例会での取り扱いを希望さ

れる場合は、令和 3 年 8 月 24 日（火）

17 時までにご提出ください。

■ 編 集 後 記

6 月議会において、議長をはじめ全て

の役職の改選が行われ、新体制がスター

トしました。今後 2 年間、この体制で議

会活動が行われていきます。 

　議会だより編集委員会も新たなメン

バーとなりました。市民の皆様が読みや

すく、分かりやすい広報に努め、紙面を

通して議会活動の情報公開はもとより、

説明責任を果たしてまいります。 

　皆様のご意見を、どしどしお寄せくだ

さい。

■ 令和 3 年 9 月　加西市議会定例会の予定

9 月1日( 水 )

9:20

9:40

10:00

議会運営委員会

議員協議会

本会議（提案説明等）

9 月3日( 金 ) 15:00 発言通告期限（質疑・一般質問）

9 月9 日( 木 )

9:20

9:40

10:00

議会運営委員会

議員協議会

本会議（質疑・一般質問）

9 月10 日( 金 )

9:20

9:40

10:00

本会議終了後

議会運営委員会

議員協議会

本会議（一般質問）

予算決算常任委員会（全体会）

9 月13日( 月 ) 10:00 本会議（予備日）

9 月14 日( 火 )
9:00

委員会終了後

総務常任委員会

予算決算常任委員会総務分科会

9 月15日( 水 )
9:00

委員会終了後

建設経済厚生常任委員会

予算決算常任委員会建設経済厚生分科会

9 月17日( 金 )
9:00

委員会終了後

建設経済厚生常任委員会

予算決算常任委員会建設経済厚生分科会

9 月21日( 火 ) 9:00 予算決算常任委員会総務分科会（予備日）

9 月24 日( 金 ) 9:00 予算決算常任委員会（全体会）

9 月28 日( 火 )

9:20

9:40

10:00

議会運営委員会

議員協議会

本会議（委員長報告・討論・採決）

　　月　　日　　　  時  間　　　　　　　    会　　　　　議


